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历史上曾跑得最快的两大飞人
同时扎进了药罐子！这是继阿姆
斯特朗之后体育界又一重大兴奋
剂丑闻。

前男子100米世界纪录保持者、
牙买加短跑名将鲍威尔（左图）被查
出使用刺激剂对羟麻黄碱，而今年
跑出世界最好成绩的泰森·盖伊
（右图），同时被宣布药检阳性。

盖伊和鲍威尔分别拥有 9 秒 69
和 9 秒 72 的个人最好成绩，在男子
短跑历史上分别排名第二和第四，
能站在他们之前的，只有牙买加“闪
电”博尔特。

这一次，两大高手再次登上新
闻头条，却是因为丑闻。

鲍威尔是在今年 6 月的牙买加
全国选拔赛中被查出使用禁药的。
他承认药检阳性，但否认故意使用。

他在声明中要求启动调查，希
望查清“违禁成分是如何渗入我的
系统中的”。

“我想对我的家人、朋友以及全
世界所有关注我的体育迷们说声抱
歉，我从未故意使用过含有违禁成
分的药品。”他说。

同一天，盖伊也承认他在 5 月
16日的一次赛外药检时被查出使用
禁药。他没有说禁药名称，而是牵
出另外一个秘密。

盖伊在接受美联社电话采访时
声音哽咽，他说：“我没有故事可讲，
我并不打算说谎，让这个看起来像一
个失误或者是美国反兴奋剂机构的

错误，对于我来说不是这样。我给予
某个人信任，但他让我失望了。”

对于盖伊的解释，他的教练
布劳曼选择了相信：“也许你会说
我幼稚，但我的确相信他的话。”

盖伊向来以“干净比
赛”为标签，他加入美国
反兴奋剂机构的“我的胜
利”计划，每年接受更密
集的兴奋剂检查，此前还
未出过问题。这也许才
让他接受采访时显得那
么委屈。

鲍威尔和盖伊的“落
网”也许并非偶然。俄罗
斯田径世锦赛 8 月即将
举行，而近几个月，大牌
田径明星的兴奋剂丑闻骤然增加。

鲍威尔的女队友辛普森也在同
一天被曝光使用了兴奋剂。辛普森
曾获得北京奥运会100米银牌，雅典
还拿过接力金牌。她被查出的禁用
物质和鲍威尔的相同，但否认故意
使用。根据牙买加媒体报道，这次
一共有 5 名选手被查出使用违禁药
物，鲍威尔和辛普森是其中两人。

而在上个月，两届奥运会冠军、
女子200米世界冠军坎贝尔·布朗被
查出服用禁药利尿剂，退出世锦
赛。土耳其也有 8 名田径选手兴奋
剂检测结果呈阳性。

面对连续不断的兴奋剂丑闻，
四获奥运奖牌的前短跑选手博尔登
充满担忧。他认为这是田径历史上

“艰难的一天”，因为“田径爱好者不
知道该相信谁了”。

早在六七年前，蒙哥马利、琼斯
的兴奋剂案就让田径遭遇前所未有
的信任危机，而阿姆斯特朗“现形”
让体育英雄形象再次垮塌。使用兴
奋剂已经损害了体育“公平竞争”的
根基。看看针对此条新闻的评论就
可以发现，很多圈外人都已对田径
界乃至体育界使用兴奋剂的现象见
怪不怪。

“都是吃的吧，查没查出而已。”
一位 ID为“沈匿”的网友评论说。

“别急啊，过几年还会出的。”
Sirius黑网友“预测”道。

这真是体育的悲哀。
新华社记者 马向菲

鲍威尔 盖伊 都是药罐子

我们还能相信谁？

7月15日，中国队队员车晓曦（中）和队友郑诗畅（左）、马越斐在颁奖仪式上。
当日，在俄罗斯喀山举行的第27届世界大学生夏季运动会乒乓球女子单打决赛中，车晓

曦战胜郑诗畅夺得冠军，马越斐与日本队选手石垣优香并列季军。 新华社记者 孟永民 摄

新华社北京7月15日体育专电（记者 李铮 曾志坚 公
兵）五天之内，两场比赛的比分和阵容截然不同。辽宁宏运
和天津泰达被舆论和很多球迷怀疑打“默契球”。为此，新华
社记者采访了这两家俱乐部以及中国足协，三方各有说法。

在7月10日的足协杯第三轮比赛中，天津放弃了主场，
宏运在主场葫芦岛以5∶0轻取尽遣替补的泰达；而在7月
14日进行的中超第17轮比赛中，宏运客场1∶3负于泰达，
此役辽足则是雪藏主力，包括主力外援埃杜、詹姆斯等根本
没进入大名单。这两场比赛让外界大为诟病。

辽足：道歉，外援有伤有情绪
针对外界的怀疑，宏运俱乐部表示，外援的伤病和二次

转会是他们未出场的原因，宏运板凳实力薄弱，但年轻队员
已拼尽全力。

俱乐部总经理黄雁首先向球迷表达歉意：“（中超比赛）
派出全华班是从整个联赛的战略角度考虑的，可能欠妥当，
让很多球迷失望了，对于这个结果我们向广大球迷致歉。”

黄雁说：“埃杜、詹姆斯和特里夫诺维奇的年龄都超过
三十，都非常疲劳。埃杜的背伤已经有一段时间，需要休
息。詹姆斯前一段时间往返于非洲和中国，也很疲劳。为
了避免他们在奔波和高密度赛事中受伤，我们才决定几名
外援休息。”

另外，阿根廷外援布兰丹正考虑二次转会时离开球队
加盟俄超，所以缺席了与泰达队的比赛。黄雁说：“布兰丹
有了离队的想法后，有点情绪。”

杨旭和于汉超离开辽宁后，宏运的国内球员出现了断
档现象。黄雁说：“我们不能永远依靠外援，年轻队员需要
这样有价值的比赛锻炼。从实战看，他们的能力有差距，还
需要提高。但比赛时，小队员都拼尽了全力，其中也不乏倪
玉崧这样打进个人中超第一球的亮点。”

辽宁队表示本赛季的一个目标就是保级，他们目前在中
超联赛中积24分排名第五，但和联赛领头羊、积47分的广州
恒大有很大差距，暂列第四的贵州人和也领先辽宁队4分。

泰达：保级就是第一任务
泰达俱乐部一位不愿意透露姓名的负责人对新华社记

者表示，实际上就是这两件事赶在一块了。
这位负责人表示，第一，对于足协杯，我们今年的战略

任务就是联赛保级，为了实现目标我们只能放弃足协杯。
天津球迷对保级寄予很大期望，所以我们也应该以保级为
主，足协杯放弃了主场且全部上替补就是为了保存主力，输
了很正常。

第二，对于联赛，我们一定要拿下，所以上的都是主力，
但辽宁恰恰是全华班，听说他们的主力是有伤在身。两件
事凑在一起，确实容易让外界产生联想和猜测。

但我们实现了我们的目标，保级是我们的最大任务。
我们会全力以赴，俱乐部会加大投入，一定要保级成功。

本赛季，由于涉及此前轰动足坛的足球假赌黑案，天津
泰达俱乐部在联赛开始前就被扣了 6分，一直在联赛最后
两位的降级区内苦苦挣扎。在获得了这场胜利后，天津队
目前积12分，领先同积12分的长春亚泰（净胜球优势）和积
9分的武汉卓尔，暂列联赛第14位，将将脱离降级区。

足协：尚无结论
中国足协有关人士在接受新华社记者采访时，回答相

对简单。他们表示，中国足协已经知道并在研究这个问题，
同时向辽宁、天津赛区以及辽宁宏运、天津泰达俱乐部了解
相关情况，但目前尚无结论。

“默契球”又来了

足坛反赌扫黑打假风暴过去没多久，国内联
赛才刚刚有点起色，这一场“疑似默契球”就这样
公然上演了。中国足球，真的没希望了吗？

与中国跳水队早早公布参加本届世游赛的
大名单不同，中国游泳队参赛大名单至今“难
产”。据了解，其中重要原因就在于孙杨。发生
了一系列与师傅朱志根的矛盾后，现在的孙杨
正处于风口浪尖，而他究竟将参加本届世游赛
几个项目至今还是未知数。经历了这么多事
件，一直没有系统训练的孙杨目前状态如何，这
位上海世游赛和伦敦奥运会夺金得主将在本届
世游赛上面临新挑战。

基于对孙杨状态的考虑，本届世游赛，中国泳
军原本只给他报了400米、1500米自由泳两个个
人项目，后来又增加了800米自由泳。尽管能否

参加800米自由泳目前尚无定论，但是在400米自
由泳上，孙杨的实力还是比较强的，他在今年4月
份郑州举行的全国游泳冠军赛上也游出了不错的
成绩，400米、800米、1500米自由泳比赛中分别游出
3分42秒93、7分45秒60、14分48秒10，当时均列年
度世界第一（现在800米自由泳已经退居第二）。

尽管前一阶段孙杨独自在香港进行训练，
但可以肯定他的训练一定是不系统的，因此，他
在 800米和 1500米两个长距离上的恢复情况还
是有些令人担心。在这两个项目上，加拿大选
手科克伦和澳大利亚新人哈里森将是孙杨比较
强劲的竞争对手。

游泳世锦赛如约而至
中国泳军欲续写辉煌

两年前的上海游泳
世锦赛，中国泳军共拿
到了 5 金 2 银 7 铜，共
14枚奖牌的优异成绩，
仅次于美国，是继1994
年之后17年来的最佳
战绩，同时也是中国泳
军参加世锦赛29年来
的第二佳绩。与往届不
同的是，中国游泳男队
在上海大放异彩，打破
了以往参加国际赛事阴
盛阳衰的局面。特别是
孙杨，他的表现更是让
世界震惊。目前两年一
届的游泳世锦赛又将如
约而至（本月 18 日开
赛，游泳项目比赛28日
开赛），尽管中国泳军征
战本届世游赛的大名单
目前还没有正式对外公
布，但实际上参赛人员
已经基本确定。刘子
歌、焦刘洋、叶诗文和孙
杨4位奥运冠军将承载
中国泳军的夺金重任，
而像傅园慧、毛飞廉、许
丹露等一批新人也将崭
露头角，本届世游赛，中
国泳军以老带新的阵
容，期待续写辉煌。

本报讯（记者 刘超峰 通讯员 阎书鹏）昨天，记者从省
社体中心获悉，由河南省高尔夫球运动协会与正弘置业合
作的“河南省正弘置业高尔夫球队”正式宣告成立，并将于
7月中旬赴上海美兰湖高尔夫球俱乐部参加第十二届全国
运动会高尔夫项目的比赛。据了解，从5月初，省高协调集
了 14名选手进行选拔，最终，确定了张乙、靳凯旋、王海旺
和冯朝中4位选手代表我省参加全国运动会。

我省高尔夫项目起步较晚，现在我省只有 3家 18洞的
高尔夫球场，竞技水平和市场普及程度与全国先进省市还
有很大差距。

省高尔夫球队成立
即将出征全运赛场

本报讯（记者 刘超峰）由河南省教育厅、河南省体
育局主办的 2013校园足球冠军杯赛上周六落下帷幕，在
高中组的比赛中，郑州九中足球队表现出色，以 3 战 3 胜
的成绩夺得冠军。此外，小学组和初中组的男足比赛
中，郑州市的队伍表现也同样出色，金水区农业路小学
队和郑州 73中队均获得了冠军。

本次比赛是由各地市的校园足球冠军，分为小学组
和初高中组。由前建业队名将苏斌率领的郑州九中队，
以郑州市冠军的身份跻身冠军杯，并在比赛中表现出了
出众的实力，先后以 8∶1的高比分战胜了开封高中和河
南师范大学附属中学队，以2∶1战胜洛阳东方高中队，从
而顺利夺冠。

河南校园足球赛收兵
郑州包揽男子组三冠

本报讯（记者 刘超峰 通讯员 薛明瑞）昨天，记者从登
封塔沟武校获悉，第五届中俄青少年运动会武术散打比赛
日前在上海闭幕，由少林塔沟武校4名队员组成的中国国
家队夺得3枚金牌完美收官。

据了解，本次代表中国参赛的散打队员全部在塔沟武
校挑选，并负责集训和参加比赛。在本次比赛中，参赛的
塔沟学员表现出色，为中国队夺得 3 枚金牌。其中，张乐
乐获得56公斤级第一名，冯磊获得65公斤级第一名，黄宁
获得70公斤级第一名。

中俄青运会散打比赛
塔沟武校摘三金

近日，郑州市体育分会党支部组织党员和体育骨干
在绿城广场开展群众体育宣传辅导服务活动，现场教授
抖空竹、太极拳等群众喜爱的体育项目，受到广大市民群
众的欢迎。全民健身送健康，志愿服务惠市民，今后党支
部还将开展更多喜闻乐见的群众体育服务活动，以达到
宣传全民健身，推广体育项目，服务人民群众的目的，为
促进和谐郑州做出贡献。

本报记者 刘超峰 摄

本届世游赛是伦敦奥运会后的第
一届世锦赛，新人的表现值得期待。

叶诗文的“闺蜜”傅园慧是近来表
现比较突出的新人。仰泳项目上，中国
曾经的一姐赵菁由于身体等原因状态
下滑得比较厉害，而17岁的傅园慧却正
是竞技状态上升的好时候，小姑娘心理
素质好，有冲劲，很有希望填补上赵菁
留下的空白。

焦刘洋的同门师兄弟郝运近年来
进步很大，他在技术上和身体条件上都
不错，本届世游赛他很有可能会有出色
表现，他也很有希望成为孙杨之后的接
班人。汪顺本来在伦敦奥运会上就应
该有好的表现，不过当时他的训练出了
一点问题，影响了比赛，今年，汪顺的状
态调整得非常好，很有希望在男子 200
米自由泳比赛中有好的表现。

宁夏游泳队的许丹露在去年亚锦
赛上表现出色，她在 400 米和 800 米两
个中长距离项目上有一定的实力。心
肺能力强，心理素质过硬，是小姑娘的
特点，不过在比赛经验方面还有所欠
缺，初出茅庐不怕虎的许丹露或许会带
给我们惊喜。 本报记者 陈凯

女将在中国泳军中的作用举足轻重，尽管
随着孙杨等一批男队员的崛起，中国泳军阴盛
阳衰的面貌被改变，但事实上，女将仍然肩负着
中国泳军在本届世游赛上争金夺银的重任。

中国泳军女一号叶诗文的实力绝对是世界
级的，她在 200米和 400米个人混合泳两个项目
上都有很强的竞争力，本届世游赛“小叶子”将
这两个项目金牌收入囊中完全有可能；焦刘洋
的状态也一直保持得不错，因此，女子 200 米蝶
泳仍然是中国泳军本届世游赛的夺金点之一；

除此之外，陆滢的 100 米蝶泳和傅园慧的 50 米
仰泳也是两个冲金点。陆滢从 2011 年起状态
一直非常好，先后拿到世锦赛季军、奥运会亚
军和短池世锦赛冠军，虽然这个项目强手如
云，但是陆滢还是存在冲金希望；初出茅庐的
小将傅园慧在伦敦奥运会上拿到 100 米仰泳第
八名，这次，她在非奥项目 50 米仰泳上也有一
定的冲金希望。

这样算来，中国泳军在本届世游赛女子项
目上有三至五个夺金点，女将的实力非同一般。

女将夺金难度小

新人值得期待


